

Françoise Héritier aura un lieu à son nom à Paris

Le Conseil de Paris a adopté mardi à l'unanimité le vœu proposé par Anne Hidalgo et son équipe proposant qu'une structure ou un établissement public de la capitale porte le nom de Françoise Héritier, en hommage à cette « anthropologue dans la cité ».

Sur proposition d'Anne Hidalgo, Maire de Paris, et de l'Exécutif municipal, le Conseil de Paris a voté à l'unanimité le 21 novembre, un vœu exprimant la volonté qu'une structure ou qu'un établissement parisien porte le nom de Françoise Héritier.

« Françoise Héritier a cherché, toute sa vie, à mieux connaître et comprendre l'être humain et notamment à sonder les origines de la domination masculine. Elle nous avait mis en garde contre le "miroir aux alouettes" sur les sujets d'égalité et de liberté des femmes. Le combat reste entier et il me semble important que Paris lui rende hommage et participe ainsi à transmettre son œuvre aux jeunes générations », a expliqué Anne Hidalgo devant le Conseil de Paris.

Pour Hélène Bidard, adjointe à la Maire de Paris en charge de l'égalité femmes-hommes, de la lutte contre les discriminations et des droits humains, Françoise Héritier « a aidé à penser les rapports femmes-hommes, à faire évoluer le champ de l'anthropologie, à structurer la pensée féministe ».

Françoise Héritier était une grande anthropologue, une intellectuelle et une féministe reconnue. Elle fut la première Présidente du Conseil national du sida, dont elle resta membre jusqu'en 1998. Ses travaux et ses engagements ont touché de multiples secteurs : droits des détenu·e·s, droits des personnes sans domicile fixe... Françoise Héritier s'est aussi battue avec ferveur dans ses écrits et dans ses prises de positions publiques contre la domination des hommes sur les femmes et a considéré les droits des femmes comme des droits humains à part entière. Ses travaux ont donné aux féministes de France et du monde entier de multiples outils pour mener des analyses sans cesse réactualisées de la situation des femmes. Ses analyses ont permis de mener à bien, au travers un socle commun, de multiples combats contre les inégalités.

La Ville de Paris a fait de la place des femmes dans l'espace public, une de ses priorités. Véritable enjeu pour lutter contre l'insécurité et le sexisme quotidien, le fait de rendre les femmes plus visibles, notamment au travers de noms de rues, de places, de structures ou d'équipements publics, permet aussi de réaffirmer que notre Histoire, a été fondée grâce à de grandes personnalités féminines et donc la nécessité de valoriser dans l'espace public ce que Françoise Héritier appelait le « matrimoine ».